

Colaboración con FEIQUE en el desarrollo del Esquema de Certificación acreditada Responsible Care

La Federación Empresarial de la Industria Química – FEIQUE - y ENAC han firmado un Acuerdo de colaboración orientado al desarrollo de un Esquema de Certificación Acreditada para la Marca internacional Responsible Care en España



De izquierda a derecha: Jesús Soriano, Director de Responsible Care; Fernando Galbis, Director General de la Federación Empresarial de la Industria Química Española –FEIQUE-; Beatriz Rivera, Directora General de la Entidad Nacional de Acreditación –ENAC-; e Ignacio Pina, Director Técnico de la Entidad Nacional de Acreditación – ENAC-.

La denominación Responsible Care engloba programas avanzados desarrollados por la industria química para la mejora de la seguridad, la salud y el Medio Ambiente en todas sus operaciones, según los principios del desarrollo sostenible.

Con este Acuerdo entre FEIQUE y ENAC se crea una mesa permanente de coordinación entre ambas entidades con el objetivo de apoyar a FEIQUE en el desarrollo de los requisitos para la acreditación de las entidades de certificación que participen en el programa.

De esta forma, el acuerdo suscrito entre ambas entidades reconoce a ENAC como parte fundamental del proyecto de FEIQUE, que pretende establecer en un futuro inmediato esta certificación externa del Responsible Care en España.

Fernando Galbis, Director General de la Federación Empresarial de la Industria Química – FEIQUE

“Estamos convencidos que es el momento de poner en valor Responsible Care a través de un esquema de acreditación ENAC”.

¿Qué ha movido a FEIQUE a establecer este convenio?

En la Industria Química se han venido implantando y certificando durante más de 15 años, la certificación externa conforme a los estándares más comunes de sistemas de gestión medioambiental, caso de la norma ISO 14001 por ejemplo, y de la seguridad.

Sin perder de vista el camino ya recorrido, en el momento actual es preciso abordar la renovación de los principios sobre los que se asientan los sistemas de gestión ya certificados en multitud de plantas químicas.

La iniciativa Responsible Care engloba programas avanzados para la mejora de la Seguridad, Salud y Medio Ambiente (SSMA) desarrollados por la Industria Química en todas sus operaciones, según los principios del desarrollo sostenible.

Responsible Care está implantado en 60 países de todo el mundo y en España está coordinado por FEIQUE desde hace veinte años. Actualmente, más del 60% del sector químico español está ya adherido al programa, y desde su implantación en nuestro país, las compañías que lo aplican han experimentado importantes avances en la gestión de la Seguridad, la Protección de la Salud y el Medio Ambiente.

Responsible Care ha completado una etapa que exigía la aplicación progresiva de sistemas de gestión SSMA propios de la industria química.

En esta línea, FEIQUE está elaborando un Estándar Técnico certificable, específico para la industria, que integra estas áreas de Seguridad, Salud y Medio Ambiente.

Este estándar se inspira en patrones y modelos ya propuestos por las asociaciones más representativas de la Industria Química, que coordinan la Marca Responsible Care a nivel internacional: ICCA - International Council of Chemical Associations y CEFIC -The European Chemical Industry Council-. FEIQUE es miembro de sus Comités de gestión del programa.

Además los esquemas de certificación promovidos por los propios sectores industriales de alto nivel tecnológico han sido fuente de inspiración para FEIQUE en su objetivo de definir el tipo de esquema de certificación que estamos buscando para Responsible Care. Son claros ejemplos de esquemas liderados por los propios sectores económicos para poner en valor sus sistemas de gestión más avanzados, ya sean de Calidad, o como en nuestro caso, relativos a la Seguridad, la Salud y el Medio Ambiente.

Todo ello requiere el necesario rigor en la acreditación de las organizaciones que certifiquen la Marca Responsible Care, para lo que entendemos que este acuerdo colaboración con ENAC es una pieza clave.

Fernando Galbis, Director General de FEIQUE, señala que “la iniciativa constituye una lógica y natural evolución del sector químico en su esfuerzo por demostrar su alto nivel en la aplicación de sistemas de gestión identificados internacionalmente bajo la marca internacional Responsible Care, propiedad del sector químico industrial en todo el mundo”. “El liderazgo para demostrar el elevado nivel en el control del riesgo químico en la industria química se asume de esta forma por el propio sector industrial representado por FEIQUE”, añade Galbis

¿Qué es Responsible Care?



Responsible Care es una iniciativa global, voluntaria y activa de la industria química cuyo objetivo es lograr que las empresas adheridas a este programa logren alcanzar, en el desarrollo de su actividad productiva, mejoras continuas en relación a la Seguridad, la protección de la Salud y el Medio ambiente, así como en otros parámetros de responsabilidad social empresarial llevados a la práctica y medidos con objetivos de mejora continua según los principios del desarrollo sostenible.

Responsible Care nace en 1986 en Canadá y, desde entonces, se ha implantado en 60 países, incorporándose progresivamente a la política de sostenibilidad de las empresas del sector químico. Actualmente, el 70% de la producción química mundial se realiza bajo la garantía del Programa, asegurando los mayores niveles de protección de los empleados, de las instalaciones y del medio ambiente en todas las operaciones de esta industria.

Desde su puesta en marcha Responsible Care ha mantenido conceptualmente inalterables sus principios básicos que siguen siendo válidos a todos los efectos si bien han evolucionado en función de las demandas y expectativas de las partes interesadas - incluyendo legisladores, poderes públicos y organizaciones que representan a diferentes grupos sociales-.